



Petits groupes

La vocation

Original : Cell outline, Salvation Army UK&I 1105

Série 08 traduite par : Secrétariat Territorial de Jeunesse, 2008



Infohub.ch

Introduction

Le thème de cette série est la vocation. Que suis-je censé faire de ma vie ?

Première rencontre (adorer) : Consacré à Dieu (1 Samuel 1:9-28, 3 :1-22)

Deuxième rencontre (grandir) : Toi, suis-moi (Matthieu 4:18-22, 19:16-30, 16:24-26)

Troisième rencontre (gagner) : Envoyé par l'Esprit (Actes 13:1-12)

Quatrième rencontre (servir) : Choisi pour servir (Actes 6:1-7)



1. Consacré à Dieu (1 Samuel 1:9-28, 3:1-22)
2. Toi, suis-moi (Matthieu 4:18-22, 19:16-30, 16:24-27)
3. Envoyé par l'Esprit (Actes 13:1-12)
4. Choisi pour servir (Actes 6:1-7)

1. Consacré à Dieu (1 Samuel 1:9-28, 3:1-22)

Brise-glace :

Vous est-il déjà arrivé de faire, dans le feu de l'action, une grande promesse irréfléchie que vous avez regrettée plus tard ? (Exemples : « Je promets de faire la vaisselle pendant un mois si tu... » ou « je promets de sortir le chien chaque jour et de nettoyer derrière lui... » ; etc.)

Avez-vous tenu cette promesse ?

Vous est-il déjà arrivé de promettre quelque chose à Dieu, disant que vous feriez ou arrêteriez quelque chose s'il vous aidait à sortir du pétrin ? Avez-vous tenu cette promesse ?

Si vos parents avaient pu choisir le métier que vous feriez le reste de votre vie, à votre avis, lequel auraient-ils choisi ?

Bible :

Lisez 1 Samuel 1:9-28.

Avez-vous déjà été dans le même état d'affliction qu'Anne, désespérée d'attendre une réponse de la part de Dieu ?

Anne savait que c'était sa destinée d'avoir un fils, mais elle ne s'était pas encore accomplie. Vous est-il déjà arrivé d'avoir le sentiment d'être prédestiné à faire quelque chose de votre vie mais d'être frustré et incapable de le faire pour une raison quelconque ? Comment avez-vous réagi ?

Que pensez-vous de la promesse d'Anne de rendre son enfant à Dieu ? Était-ce une promesse irréfléchie ? Pensez-vous qu'elle l'ait regrettée ?

Adorer le Seigneur a coûté horriblement cher à Anne. L'adoration vous coûte-t-elle quelque chose ?

Était-ce correct vis-à-vis de Samuel que sa vie soit déjà réglée pour lui sans qu'il ait son mot à dire ?

Lisez 1 Samuel 3:1-22.

Est-ce un heureux hasard que Samuel soit devenu un prophète ?

Pensez-vous que certaines personnes peuvent être choisies par Dieu pour accomplir certains boulots ?

Pensez-vous que tout le monde ait une tâche « choisie » ou une destinée mise à part par Dieu pour eux ?

Pensez-vous que vous avez un rôle spécial que vous êtes censés jouer ?

Adoration :

L'adoration a coûté son fils à Anne, puisqu'elle l'a consacré au Seigneur.

Y a-t-il quelque chose dans votre vie que vous auriez de la peine à sacrifier pour le Seigneur ? Y a-t-il quelque chose qui pourrait vous empêcher de répondre à votre appel ?

Ecrivez-le sur un morceau de papier, puis écrivez une prière et demandez à Dieu de diriger votre vie et votre appel. Ensuite, si vous le désirez, dans un geste symbolique d'abandon à Dieu, pliez le papier en un avion et lancez-le.

Témoignage :

William Booth a dit un jour au sujet des appels spéciaux que « le besoin, c'est l'appel ». En d'autres termes, lorsque nous voyons que le monde a besoin de l'amour de Christ, nous ne devons pas attendre un flash ou une inspiration divine pour sortir et répondre à ce besoin. Le besoin lui-même représente l'appel.

Quels sont les besoins du groupe ? Y a-t-il quelque chose de spécifique que le groupe puisse faire pour l'un ou l'autre de ses membres ?

Quels sont les besoins dans votre communauté ? Y a-t-il quelque chose que le groupe puisse faire pour répondre à un besoin spécifique ?

Action :

1. Faites un inventaire de tout ce que vous possédez. Y a-t-il quelque chose qui vous empêche d'obéir à Dieu ?
2. Cette semaine, efforcez-vous de prier pour la direction spécifique de Dieu dans votre vie et demandez à des amis, parents, enseignants ou conseillers en orientation professionnelle dans quel domaine ils pensent que vous êtes véritablement doués.

Liens utiles :

Film : Signes (2002), de M. Night Shyamalan – Chacun a une raison d'être et les événements arrivent à dessein.

Film : La communauté de l'anneau (2002), de Peter Jackson – Frodon était censé posséder l'anneau.

Guide pour le responsable :

La destinée de Samuel était choisie pour lui avant sa naissance, mais pas seulement par sa mère. Dieu a mis Samuel à part pour être prophète. C'était son appel, sa vocation. Remplir la vocation de Dieu est la meilleure chose pour nous. La vie de Samuel n'était donc pas injuste, mais en réalité, c'était une bénédiction.

Pourtant, cela n'a pas dû être facile pour Anne. Vous pouvez lire au chapitre 1, verset 22, qu'elle a voulu prolonger le délai pour donner son bébé, et, au verset 23, que son mari a prié pour que Dieu aide sa femme à tenir sa promesse.

Partout dans les Ecritures, nous voyons des personnes choisies pour accomplir certaines tâches. Nous avons tous reçu certains rôles à jouer dans le Corps de Christ. Cela ne veut pas dire que Dieu n'a qu'un seul job parfait pour nous, mis à part pour notre vie (même si c'est possible). Cela signifie bien plus que, où que nous allions et quoi que nous fassions, nous avons à honorer Dieu par nos vies et à l'écouter comme Samuel pour recevoir sa sagesse et sa direction.

2. Toi, suis-moi (Matthieu 4:18-22, 19:16-30, 16:24-27)

Matériel

Clous, fil de fer ou corde solide, scotch transparent, Bibles.

Brise-glace :

Quand tout le monde est arrivé et s'est assis, levez-vous et dites : « Que tout le monde me suive. » Puis sortez. Regardez si quelqu'un vous suit. (s'il le faut, essayez de les convaincre de vous suivre, mais sans leur expliquer pourquoi). Emmenez-les faire le tour du bâtiment ou se promener dans le voisinage. S'ils demandent où vous allez, ne le leur dites pas, mais continuez de leur demander de vous suivre. Puis retournez dans votre local.

Comment les autres se sont-ils sentis en vous suivant ? Vous ont-ils fait suffisamment confiance pour vous suivre sans poser de question ? N'ont-ils pas été frustrés de ne pas savoir où ils allaient ?

Bible :

Lisez Matthieu 4:18-22 et 19:16-30.

Comment réagissez-vous quand quelqu'un vous demande de faire quelque chose ?

Y a-t-il des personnes à qui vous feriez suffisamment confiance pour faire ce qu'elles demandent, même sans être sûrs du bien-fondé de leur requête ?

A votre avis, pourquoi les disciples ont-ils suivi si rapidement Jésus et, contrairement à d'autres, ont-ils tout laissé tomber pour s'embarquer dans une nouvelle vie ? Avez-vous suivi Jésus immédiatement ou avez-vous eu besoin d'être convaincus d'abord (ou n'êtes-vous toujours pas convaincus) ?

Avez-vous déjà dû abandonner quelque chose pour suivre Jésus ? Est-ce que suivre Jésus vous a amenés à faire des choix différents, par exemple au niveau du style de vie, du job, de l'argent, etc. ?

Certaines personnes sont tout à fait certaines de leur appel et de la direction à prendre pour suivre Jésus. Qu'est-ce qui leur donne cette certitude ?

Cette certitude peut-elle parfois être fausse ?

Comment pouvez-vous faire la différence entre vos ambitions égoïstes et celles de Dieu pour votre vie ?

Qu'attendez-vous en échange si vous suivez Jésus ?

Dans Matthieu 19:30, Jésus affirme que ceux qui semblent importants maintenant ne le seront plus dans la vie éternelle, et que ceux qui ne semblent pas importants seront les plus grands. Vous êtes-vous déjà sentis peu importants ? Vous êtes-vous déjà sentis négligés, notamment au sein de l'Eglise ? Avez-vous déjà pensé que votre job ou votre vocation n'était pas importante ?

Ces versets vous donnent-ils l'espoir que l'appel de Jésus pour votre vie est important ?

Adoration :

Lisez Matthieu 16:24-27.

Quelles sont vos ambitions égoïstes ? Selon ce passage, elles doivent être crucifiées.



Donnez 2 à 4 clous à chacun et une certaine longueur de câble ou de corde pour faire une petite croix. En confectionnant la croix, recherchez parmi vos ambitions lesquelles pourraient être égoïstes. Demandez à Dieu de vous aider à les identifier et à les crucifier.

Demandez à un autre membre du groupe de scotcher votre croix sur votre front ou votre épaule, pour rappeler que nous devons mourir à nous-mêmes et vivre pour Christ.

Témoignage

Si vous y arrivez, portez un jour votre croix à l'école ou au travail. Si quelqu'un vous en demande la signification, parlez-lui de votre groupe et de ce que la croix signifie pour vous. Dites-lui que vous voulez suivre le désir de Dieu pour votre vie, et non le vôtre.

Action :

1. Vendez quelque chose qui vous appartient et qui a de la valeur pour vous, et donnez l'argent à quelqu'un qui est plus pauvre que vous. Demandez à Dieu de vous aider à être libre de tout matérialisme.
2. Demandez à un mentor ou un partenaire à qui vous rendez des comptes d'identifier l'égoïsme en vous. Cela peut sembler rude, mais si vous avez confiance en cette personne et qu'elle peut vous dire des choses difficiles avec amour, cela sera un processus libérateur. Dans quels domaines de votre vie pourriez-vous être moins égoïste ?

Liens utiles :

Film : Forrest Gump (1994), de Robert Zemeckis – Particulièrement la scène où il court et initie un engouement national pour le jogging.

Film : Star Wars : La revanche des Sith (2005), de George Lucas – Montre le danger de l'ambition égoïste, du manque de confiance en un bon mentor et la face sombre de la force.

Guide pour le responsable :

Les disciples ont dû voir quelque chose en Jésus qui les a poussés à se lever et à le suivre. Ils ne savaient pas encore vraiment qui était Jésus, mais ils ont eu les yeux de la foi et vu qu'il sortait de l'ordinaire. Ce n'est pas comme s'ils n'avaient rien laissé derrière eux: ils étaient pêcheurs professionnels et avaient une famille à charge. Pourtant, ils n'étaient sûrement pas aussi attachés à leurs ambitions égoïstes que le jeune homme riche, parce qu'ils ont été en mesure de renoncer à tout.

Certaines personnes sont sûres d'elles parce qu'elles ont appris à entendre la voix du Père et à discerner ce que Dieu leur demande. Nous devons être prudents et veiller à nous souvenir de notre position. Nous ne pouvons pas prétendre connaître toutes les voies de Dieu, qui sont et restent un mystère, même s'il choisit par moments de révéler une partie de sa personne et de ses projets. La clé semble être de s'aligner sur le caractère de Jésus. Pour mieux le connaître, nous devons devenir comme lui et lui permettre de mettre dans nos cœurs les choses qui sont importantes pour lui.

La réponse de Jésus sur ce que nous pouvons attendre de lui en le suivant est : une place dans son royaume, mais aussi une croix et des persécutions !

3. Envoyé par l'Esprit (Actes 13:1-12)

Matériel

Papier, stylos, Bibles.

Brise-glace :

Demandez au groupe de deviner le métier idéal pour chacun de ses membres : « acteur comique » pour celui qui plaisante toujours ou « lutteur professionnel » pour celui qui est très fort et aime porter des habits moulants. Chacun écrit le job idéal pour les autres (et pour soi-même), puis partagez en groupe.

Quelqu'un a-t-il senti un appel spécifique pour une carrière ou quelque chose à faire de sa vie ?

Bible :

Lisez Actes 13:1-12.

Le verset 2 dit que, pendant que les chrétiens jeûnaient et adoraient, le Saint-Esprit s'adressa à eux en mentionnant très spécifiquement une mission spéciale pour Saul (Paul) et Barnabas.

Le Saint-Esprit vous a-t-il déjà parlé ? Si c'est le cas, comment était-ce, et comment l'avez-vous reconnu ?

Si ce n'est pas le cas, est-ce une frustration pour vous ? Vous êtes-vous demandé si (et pourquoi) l'Esprit donne des instructions et des missions spéciales à certains et pas à d'autres ?

Comment Dieu nous parle-t-il ?

Le jeûne, l'adoration et « l'imposition des mains » dans la communauté ont-ils un impact sur le fait que le Saint-Esprit nous parle ou non ?

Paul et Barnabas ont été envoyés en mission par l'Esprit. Sommes-nous tous appelés à la mission ?

Quel est le problème avec le magicien ? Pourquoi s'est-il opposé à la mission de Paul et Barnabas ?

Avez-vous déjà été confrontés à de l'opposition en essayant de faire quelque chose que Dieu vous demandait ? Comment cette opposition se manifeste-t-elle ? Comment réagissez-vous quand quelqu'un s'oppose à votre mission ? Comment Paul a-t-il réagi ?

Adoration :

Demandez à chacun ce qu'il fait actuellement de sa vie et ce qu'il aimerait faire. Cela peut concerner l'école, le travail ou la recherche d'une place de travail.

En tant que groupe, priez pour chacun, l'un après l'autre, et imposez-leur les mains si vous êtes à l'aise avec cela. Priez et demandez au Saint-Esprit de les remplir et de les utiliser comme des missionnaires, quoi qu'ils fassent actuellement.

Témoignage :

Cette semaine, quoi que vous fassiez de votre vie, faites-le comme un missionnaire. Recherchez des occasions de partager l'amour de Jésus à l'école, pendant le dîner, au travail, en faisant du sport ou en regardant un film. Quoi que ce soit, soyez préparés à être utilisés par Dieu pour la mission à l'endroit où vous vous trouvez. Vous raconterez lors de la prochaine rencontre ce qui a éventuellement changé.

Action :

1. Essayez de jeûner une journée ou quelques repas. Demandez à un ami de le faire avec vous. Pendant ce temps, demandez à Dieu ce qu'il attend de vous dès aujourd'hui.
2. Posez-vous les questions suivantes : dans quel domaine aimeriez-vous exceller quand vous serez à la retraite ? Aimeriez-vous être un grand écrivain ? Un musicien accompli ? Exceller dans l'origami ? De quoi avez-vous besoin pour commencer à cet instant même d'accomplir ce désir ?

Liens utiles :

Film : The blues brothers (1980 / 2005), de John Landis : « Nous avons une mission de la part de Dieu. » - Il faut l'avoir vu ! (Mise en garde : vocabulaire indélicat...)

Film : Dumb and Dumber (1995), de Peter Farrelly (Mise en garde : une certaine dose de stupidité...)

Livre : Le contrebandier, Frère André

Guide pour le responsable :

Nous n'avons pas besoin d'attendre un flash ou une inspiration divine quelconque pour savoir ce que Dieu attend de nous. Nous pouvons commencer par vivre pour Dieu ici et maintenant, dans la communauté.

Chacun a reçu un rôle à jouer dans l'Eglise. Les dons que nous avons reçus doivent édifier l'Eglise et bénir le monde. Le rôle de certaines personnes est plus facile à discerner, comme celui de Paul et Barnabas, mais cela ne veut pas dire qu'ils soient plus importants que d'autres.

Dieu peut nous parler de toutes sortes de manières, que ce soit par la prière, des visions, des rêves, etc. mais aussi par la communauté (comme votre groupe), la Bible ou la nature. La clé est d'écouter et d'apprendre à identifier la voix de Dieu quand il parle. Et de tester ce que vous avez entendu : si votre ami vous dit quelque chose qui est clairement en contradiction avec ce que dit la Bible, vous auriez peut-être intérêt à y réfléchir à deux fois.

Jeûner nous prépare à écouter Dieu, parce que cela supprime l'une de nos distractions majeures. Cela exprime aussi notre intention de dépendre de Dieu et non de la nourriture. L'adoration, notamment au sein de la communauté, est aussi un temps qui se prête bien à écouter Dieu. Louer Dieu (pour autant que nous le fassions de la bonne manière), c'est se concentrer sur lui. Cela nous permet d'écouter ce qu'il dit. Dans une communauté qui loue Dieu, il y a plus de personnes qui écoutent et qui sont capables de confirmer ce que Dieu est en train de dire. « Imposer les mains », c'est donner à une personne l'autorité de faire ce que Dieu l'appelle à faire et la bénir par nos prières. Une pratique courante dans la Bible.

Nous sommes tous appelés à participer à la Grande Mission (Matthieu 28:16-20), mais dans des domaines différents. Certains sont appelés outre-mer, d'autres dans leur propre ville.

Le magicien était opposé à Paul et Barnabas parce que, comme Paul le dit, il était « fils du diable et ennemi de toute justice ». Il servait l'ennemi, pas Dieu, c'est pourquoi il ne voulait pas que la parole de Dieu soit proclamée.

Paul réagit à l'opposition en proclamant la vérité et en appelant la puissance de Dieu pour rendre le magicien aveugle. Nous ne devrions probablement pas demander à Dieu de rendre aveugles tous ceux qui ne sont pas d'accord avec nous, mais le principe est de faire face à l'opposition par la puissance de Dieu, pas par la nôtre.

4. Choisi pour servir (Actes 6:1-7)

Matériel

Quelque chose de vraiment bon à boire et à manger, Bibles.

Brise-glace :

Placez tout un attirail de choses à manger et à boire sur la table quand le groupe arrive, mais ne laissez personne se servir pour l'instant. Une fois que tout le monde est là, demandez au groupe de désigner le meilleur « serviteur » du groupe, la personne la plus humble, la plus « avide » de servir les autres, qui place les autres avant sa propre personne, etc. (il peut y en avoir deux). Demandez à cette personne si elle veut bien servir la collation à tout le groupe de la meilleure des manières.

(Vous pouvez aussi demander à l'avance à un « bon serviteur » de servir les autres à leur arrivée, en leur enlevant leur veste, s'assurant qu'ils sont bien installés, leur amenant quelque chose à grignoter, etc. pour que ce soit évident qu'il serve les autres.)

Quelle impression cela fait-il d'être servi ? Et d'être choisi pour servir ?

Bible :

Lisez Actes 6:1-7.

Quel était le problème de la communauté chrétienne au début du chapitre 6 ? Pourquoi pensez-vous qu'un groupe de veuves recevaient de la nourriture, mais pas les autres ?

Avez-vous déjà été dans un groupe où certaines personnes étaient mieux servies que les autres ? Est-il déjà arrivé que certaines personnes, dans l'Eglise, soient délaissées ou négligées ?

Certains groupes sont-ils délaissés et négligés dans le monde d'aujourd'hui ?

Comment réagissez-vous à cette injustice ? Que faites-vous pour y remédier ?

Pourquoi les douze disciples n'ont-ils pas distribué la nourriture eux-mêmes ? Etaient-ils paresseux ?

Ne sommes-nous pas tous appelés à servir les pauvres ?

Ils devaient choisir sept personnes pour servir aux tables. Quelle sorte de personnes cherchaient-ils pour distribuer la nourriture ? Pourquoi des attentes si élevées pour des personnes qui devaient simplement servir aux tables ? Quelqu'un du groupe a-t-il déjà servi aux tables ? Cela demande-t-il vraiment d'être rempli de l'Esprit et de sagesse ?

Pourquoi les apôtres ont-ils prié pour ces serviteurs et leur ont-ils imposé les mains ? Est-ce une pratique courante pour un entretien d'embauche ?

La responsabilité des Douze était-elle plus importante que celle des personnes qui servaient la nourriture ?

Adoration :

Essayez d'identifier les dons de chacun dans le groupe. Dans quel(s) domaine(s) une personne est-elle douée ? Certains sont de bons orateurs, d'autres de bons cuisiniers, d'autres savent encourager, d'autres s'adaptent facilement à de nouvelles cultures, d'autres ont de la facilité à nouer des amitiés

avec des personnes qui sont différentes, etc. Comment ces dons peuvent-ils être utilisés au mieux dans votre groupe ?

Remerciez Dieu pour cette variété de dons et d'appels, et priez que, en tant que groupe, vous puissiez utiliser les dons que vous avez reçus pour servir Dieu et les autres du mieux que vous pouvez.

Témoignage :

Quels sont les cas d'injustice dans votre école, place de travail, domicile ou église ? Quelqu'un est-il négligé ? Soyez attentifs à l'injustice autour de vous cette semaine, et assurez-vous de faire ce que vous pouvez pour y remédier.

Action :

1. Visitez une maison de retraite et prenez du temps pour discuter avec des résidents. Nombre d'entre eux ont été négligés et ont l'impression qu'ils ne valent plus grand-chose. Demandez-leur de vous raconter leur histoire.
2. Si vous ne le faites pas encore, parrainez un enfant. Infos : www.compassion.ch

Liens utiles :

Site Internet : Christian Solidarity International - www.csi-suisse.ch

Site Internet : Défi Michée - <http://www.defimichee.fr>

Site Internet : S.E.L. (service d'entraide et de liaison) - <http://www.selfrance.org>

Guide pour le responsable :

La communauté chrétienne était confrontée à une injustice. Les veuves juives recevaient la nourriture dont elles avaient besoin, mais pas les veuves grecques. C'était probablement un cas déplaisant de racisme dans la communauté. Résultat : des souffrances. Cette sorte d'injustice arrive bien sûr partout dans le monde.

Les Douze étaient spécifiquement appelés pour prêcher la Parole, et ils ne pouvaient cesser de le faire du mieux que possible sans négliger leur appel. Toutefois, ils ont reconnu qu'il fallait immédiatement agir pour remédier à cette injustice, et que d'autres personnes de la communauté étaient appelées spécifiquement à servir aux tables.

Chacun est appelé à servir les pauvres, mais tous ne sont pas appelés à servir de la même manière. Les disciples servaient les pauvres en s'assurant que des serviteurs sages et pieux étaient mis à part pour le faire. Ce n'était pas une excuse pour éviter de servir les pauvres eux-mêmes. Ils avaient un appel différent, avec un égal besoin d'être accompli, mais ils avaient la responsabilité de s'assurer que justice soit faite.

Les personnes qu'ils recherchaient devaient être remplies du Saint Esprit et de sagesse.

C'était un problème délicat, car racial. Un groupe racial était servi, l'autre non. Il fallait des personnes sages et fortes pour tirer cette affaire au clair et mettre fin à l'injustice en s'assurant que chacun reçoive assez de nourriture.

Les apôtres ont imposé les mains pour leur donner la mission de faire leur travail, de distribuer la nourriture aux veuves, considérant que c'était extrêmement important de bien le faire.

La responsabilité des Douze de prêcher l'Évangile et le ministère n'était pas plus importante (comme un œil n'est pas plus important qu'un pied). Les rôles étaient tout simplement différents.

Armée du Salut

Secrétariat Territorial de Jeunesse
Laupenstrasse 5 – CH-3008 Berne – Tel: 031 388 05 49

